

<b>Zeitschrift:</b>	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
<b>Herausgeber:</b>	Société fribourgeoise d'éducation
<b>Band:</b>	60 (1931)
<b>Heft:</b>	15
<b>Rubrik:</b>	Note de la rédaction

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## BIBLIOGRAPHIE

*Almanach Pestalozzi 1932*, agenda de poche des écoliers suisses. Un vol. in-12, avec plus de 500 illustrations dans le texte. 3 concours dotés de prix importants. Edition pour garçons, un volume relié toile souple, 2 fr. 50. — Edition pour jeunes filles, un volume relié toile souple, 2 fr. 50. Payot & Cie, Lausanne.

Ecoliers et écolières y trouveront d'abord un agenda commode où ils pourront consigner chaque jour, méthodiquement, tout ce qui a trait à leur vie scolaire puis, comme les autres années, des renseignements pratiques et instructifs de toutes sortes, précieux à plus d'un titre pour les jeunes lecteurs : formules de mathématiques, de physique et de chimie, grands faits historiques, une histoire de l'art, un cours complet de natation fait par un professeur spécialiste, de remarquables tableaux de l'art décoratif à travers les siècles, des jeux, des énigmes, des problèmes amusants, enfin trois concours. Ce précieux petit livre sera leur compagnon pendant toute l'année scolaire, et la recherche des solutions des concours, qui sont dotés de nombreux prix, sera pour eux un très agréable divertissement.



## NOTE DE LA RÉDACTION

Il est de tradition que l'aumônier de l'Ecole normale soit le rédacteur du *Bulletin pédagogique*. En conséquence, M. l'abbé Léon Barbey assumera, dès le 1<sup>er</sup> janvier 1932, la charge de rédacteur en chef de ce périodique. Nul doute que les membres du corps enseignant n'accueillent cette nouvelle avec la même sympathie et les mêmes espérances que celle de sa nomination à l'Ecole normale. Ces dernières ne seront pas trompées.



### Une punaise gigantesque

Un journal allemand nous parle d'un insecte redoutable, qui vit dans le sud de l'Amérique. C'est une punaise géante, aquatique, qui mesure dix centimètres de long ; sa salive est si mauvaise qu'une seule de ses morsures suffit à tuer un poisson de taille moyenne. En dehors des poissons, qu'elle dévore en entier, sauf la peau qu'elle dédaigne, elle se nourrit aussi de gros insectes.

Le journal ajoute, sans doute à l'intention des amateurs, que cette espèce de punaises s'élève à merveille dans les aquariums, où, nourrie de viande, elle prospère de façon étonnante.

---

Les fêtes de fin d'année ont toujours pour effet une augmentation considérable du trafic postal. Dans certains centres importants, les employés postaux ont à faire face à une véritable avalanche de lettres et de paquets. C'est ainsi que la poste principale de Zurich a expédié, du 15 au 31 décembre 1930, 386,180 paquets, alors qu'elle en a délivré 244,846 en 1929. Le produit des timbres vendus dans le courant du mois de décembre représente, pour toute la ville de Zurich, la coquette somme de 1,783,389 francs, contre 1,776,352 francs en décembre 1929. Que de bons vœux échangés !

C'est une chose humaine de se courroucer ; mais c'est une chose exécrable de ne pouvoir s'apaiser ni pardonner. (Saint François de Sales.)